

Cet hiver qui ne veut pas finir vient d'emporter deux de nos collègues.

Hélène Zarka-Duformetelle et son beau sourire, sa parole vive, jusqu'au bout membre de l'EpSF, nous laisse le souvenir ému de celle qui s'engageait, témoignait de ce que lui enseignait la psychanalyse.

Patrick Valas, éternel jeune homme curieux, élève de « l'inoubliable » Lacan. Tout entier traversé par la question de la transmission de la psychanalyse, il nous laisse un site Internet aux multiples références auquel nous pourrons puiser encore.

Je garde de lui cet énoncé : « La psychanalyse est un discours de renoncement à la jouissance nocive de l'Autre, elle ouvre au sujet la possibilité de retrouver dans le parler ce qu'il lui faut de jouissance pour que son histoire continue<sup>1</sup>. »

---

<sup>1</sup> P. Valas, Dimensions de la jouissance, Érès, Scripta, 2001, p. 9.